

LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE INFORMACION

DIRECTOR PROPIETARIO,
FRANCISCO ALPIZAR

San José, sábado 10 de junio de 1899

EDITOR Y ADMINISTRADOR,
RAFAEL ALPIZAR A.

ESPACIO DE LA

Fábrica de Calzado

de los Srs. Bertheau & C^a

— LA MEJOR DEL PAIS —

El depósito está situado en la Calle de la Estación.

SOCIEDAD

En esta fecha hemos establecido los infrascritos una SOCIEDAD colectiva que girará bajo la razón social de "E. LAMICQ Y C^{IA}." con el objeto de explotar en todas sus formas las aguas minerales que brotan en el SALITRAL de Santa Ana. La firma social la usará el socio señor Lamicq. Dueños como somos del privilegio exclusivo para dicha explotación, lo advertimos al público a fin de que se abstenga de tomar las aguas sin consentimiento escrito del socio gerente.

San José, 15 de abril de 1899.

E. Lamicq.

G. Matamoros.

Manuel Dengo.

M. Arguello de Vars.

AVISO

Mi relojería está situada a 25 varas de la esquina N. O. del Mercado, frente a la sastrería de don Martín Reyes, casa número 124; contigua a la de doña María Manuela Calvo.

Mis trabajos sobre el ramo son perfectamente conocidos y cualquiera persona que se digne ocuparme, saldrá satisfecha, no sólo por la bondad y prontitud de los trabajos, sino por el precio que no admite competencia. Cuento con materiales escogidos y garantizo lo que haga.

No olvidarse, pues!!!

Carlos Matthes

San José, Junio de 1899.

Santos León Herrera

AGRIMENSOR

Calle Central Sur, N^o 617.

LOS HERMANOS ROMERO

Almacén situado en la Avenida Central, frente al del señor don Miguel Macaya.

Acaban de recibir un completo surtido de mercaderías frescas. El CALZADO que en estos días llegó es elaborado a mano expresamente para este clima en los mejores talleres de Estados Unidos y Europa, permitiendo garantizarlo y a precios sin competencia.

"La Nueva Prensa"

FUNDADA EL 15 DE JUNIO DE 1898

Este periódico cuenta con un buen cuerpo de redacción y con el concurso de magníficos colaboradores. Así mismo el cuerpo de *reporteros* es suficiente para tener al público al tanto de las noticias más nuevas é interesantes.

Oficina: Calle 21 Sur, N. 54,
50 varas al Sur del Almacén de
don Juan Knorr.
Apartado de Correo N. 100.

ADVERTENCIAS EDITORIALES

En la sección CAMPO NEUTRAL se publicarán los comunicados de interés particular, ó sobre asuntos personales, siempre que se hallen escritos en lenguaje culto y de acuerdo con la Ley de Imprenta.

Ningún remitido que venga sin el valor de la inserción será publicado, y pasados quince días se mandará quemar. Los correspondientes podrán usar de estilo festivo, cuando á bien lo tengan y expresarse con entera libertad, pero sin frases ofensivas ni sistemáticos ataques personales contra nadie.— Cuando á pesar de esta advertencia incurriesen en infracción, sus escritos serán oportunamente enmendados ó suprimidos del todo. No se insertarán remitidos ni avisos que no estén suscritos por persona conocida, que asuma la responsabilidad legal.

Los suscritores de las poblaciones que no estén enlazadas con la capital por ferrocarril deben enviar mes por mes el valor de la suscripción y de no, serán suspendidas al terminarse el mes por el cual hayan sido pagadas.

No se devuelven manuscritos ni se contestan cartas de remisión.

Oficina: Calle 21 Sur, n^o 54, 50 varas al Sur del Almacén de don Juan Knorr.

Apartado de Correo n^o 100,

TARIFA

Remitidos, precio convencional.
Suscripción mensual, \$ 1-00
Número del día..... 10 cts.

Id. atrasado... 25 "

Avisos, cada inserción, 1 centavo el centímetro cuadrado.

Avisos por meses, semestres ó años, precio convencional.

PARA AVISOS Y SUSCRIPCIONES
HEMOS NOMBRADO AGENTE GENERAL DE LA NUEVA PRENSA AL SEÑOR DON TACIO CASTRO.

LA COSTARRICENSE.

Zapatería de Santos Pastor.

Calzado de toda clase, cosido ó clavado. Materiales de primera calidad. Prontitud y esmero en el despacho.

LA NUEVA BOTICA

— DE —

SAN JOSÉ

Cuesta de Moras

Frente al "Águila de Oro"

Propietario MARIARO JIMÉNEZ R.

ETA nueva casa cuenta con un surtido completo de drogas, medicinas, productos farmacéuticos, etc., etc. Todo es fresco y puro.

Especialidad en el despacho de recetas

Las que el público quiera confiarle serán despachadas con todo esmero por el mismo propietario, á precio equitativo.

El mismo dueño la administra y tiene interés en acreditar su establecimiento.

Apartado 462. — Cable "MÉNDEZ" — Teléfono N^o 229

J. Castro Méndez

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

Agente general de la SOCIEDAD de SEGUROS de VIDA COSTARRICENSE.

Oficina: Calle 20 Sur N^o 90.—San José Costa Rica.

FRANCISCO ALPIZAR A.

AGRIMENSOR

Medidas, remedidas, divisiones materiales, deslindes, peritazgos, nivelaciones y demás trabajos de la profesión.

Especialidad en el dibujo y lavado de planos.

Agencia de cualquier trabajo de Ingeniería.

Planos y presupuestos de edificios.

Oficina de "La Nueva Prensa", Calle 21 Sur número 54.

DESDE el primero de Enero de este año vendí la "Zapatería" al señor don Pío Oconitillo, quedándome exclusivamente con venta de materiales para zapatería en el mismo local.

Higinio Carmona.

San José, Junio de 1899.

EL MEJOR LOTE para construir en la Sabana lo vende Tacio Castro.

Es esquinero y está situado en el lado Sur del llano, frente á la línea férrea del Pacífico y de la carretera del Puriscal.

Sus condiciones higiénicas son inmejorables.

Oficina de don Jenaro Castro Méndez, treinta á la Red Telefónica

Dr. CRISANTO BADILLA

Médico - Cirujano

Despacha en la Botica de "La Violeta" la cual ha pasado á ser de su propiedad.

Heredia, junio de 1899.

LA NUEVA PRENSA

La unidad de acción

El furor proteccionista es como la langosta que tala por épocas los campos. Lo origina la necesidad, el interés ó el espíritu de imitación. En el primer caso aparece cuando se tocan las consecuencias de la imprevisión, de la magnanimidad ó de la esplendidez, y entonces, trascendiendo de la sociedad al individuo, hace que todos se crean obligados á pensar algo en el bien general, pero que no es sino el aquilataniento de las necesidades personales.

El segundo caso, harto conocido en Costa Rica, hace abstracción de lo colectivo á trueque de producir trastornos, concretándose no más á la persecución de un fin netamente bursátil.

El último caso es así mismo conocido en nuestro país. Basta que un diputado quiera proteger á los cafetaeros para que todos sus colegas se crean obligados á presentar cada uno proyectos para la protección de cualquier cosa; proyectos fútiles la mayor parte, que no hacen sino distraer el tiempo mejor empleado en legislar contra la inmoralidad que nos invade, contra el vicio que nos mina, contra la ruina que implacablemente avanza.

Se convendrá con nosotros que teniendo por base esos proyectos,—salvo los bien estudiados—la necesidad unos, la imitación los otros y el interés de individuos ó empresas determinadas los más, ellos no pueden estar inspirados en el verdadero patriotismo, ni en la verdadera economía y por lo tanto tienen que atacar una parte de la colectividad en favor de la otra, destruyendo así el equilibrio que da vida al bienestar general.

Ahora bien, los buenos proyectos, los verdaderos proyectos proteccionistas, ó no se estudian con calma, ó no se comprenden bien; pues en general pecan por irreflexivos que la práctica se ocupa de señalar. Y esa misma práctica indica que la irreflexión apareja inmediatamente consigo la falta de lo que pudiéramos llamar *unidad de acción*.

En efecto: si se protege al industrial en cambio del consumidor ó á éste en contra de aquél; si se protege al jornalero en contra del hacendado ó al hacendado en contra del colono, es innegable que falta *unidad de acción* echando por

tierra las relaciones entre el comerciante, el hacendado, el artesano y el peón.

Ese equilibrio es el que deben tener en cuenta los proteccionistas; que todo marche á la par, que todos deriven las mismas ventajas; que todo camine de común acuerdo y se habrá logrado que exista la *unidad de acción*, que es como el pensamiento unánime de un ejército condensado en el cerebro de su General.

Así se salva la República; así se detiene el descenso rápido que llevamos; así seremos grandes en nuestra relativa pequeñez y así se cumple con el deber.

CRONICA

SANTORAL

— 1899 —

JUNIO, 30 DÍAS

161—204

Sábado 10.—Santa Margarita y san Crispulo y Restituto mártires.

1819

Falleció en Cartago el Gobernador español don Juan de Dios de Ayala.

Vapores fondeados en Limón.—El día 7 á las 4 p. m. el "Phoenix." El 8 á las 7.15 a. m. el Henry Dumois. Vinieron en él Manuel Soto y A. Giuliani. El mismo 8 á las 11.30 a. m. el "Mildred" trayendo siete pasajeros de Bocas del Toro.

Atentamente saludamos á don Miguel H. Céspedes, honorable comerciante de Puntarenas que se encuentra entre nosotros.

El Octavario del Corpus estuvo casi lo mismo que el propio día. Los altares bellos y las calles llenas por multitud de gentiles niñas, de apuestos caballeros y de fervorosos creyentes.

Nota oscura: en el tercer altar un grupo de jovencitos faltaban con sus risas y algazara al respeto debido, si no á las creencias, por lo menos á la sociedad.

Corrijanse, pues.

A pesar de haber un preparador en el laboratorio del Liceo de Costa Rica y de estar en el goce de su sueldo, nunca ó rara vez en las horas de clase llena las exigencias de su cargo. Por lo demás, aún estando allí en las horas debidas, el profesor de física y química de dicho establecimiento no puede aprovechar sus servicios, porque el preparador es á su vez profesor en otra asignatura y pierde algo en el valimiento de su carácter, una vez que tenga que obedecer como subalterno.

El remedio es muy sencillo: nómbrese preparador del laboratorio á una persona que pueda estar allí siempre, por ejemplo, á uno de los internos ó alumnos del quinto año.

Trasladamos á quien corresponda.

(Comunicada).

Don Pedro N. Gutiérrez nos ha encargado de manifestar que los últimos temblores no han tenido la dirección expresada por uno de nuestros reporteros, sino la de W.N.W.—E.S.E. Así mismo nos informa el señor Gutiérrez que el 6 del corriente á las 10 y 3 minutos de la noche el seismógrafo y el seismómetro marcaron un temblor que tenía la misma dirección. En cuanto á la del temblor del día 5, según dicho señor Gutiérrez hubo variaciones que parecen indicar que aquel movimiento tuvo origen en el Poás y después se conexió con el Irazú ó Turrialba.

Higiene.—El Doctor Toledo tuvo la fineza de pasar á nuestra oficina á suministrar algunos datos por demás importantes. Nos dijo que está de acuerdo en todo con nuestro artículo del miércoles *HIGIENE PÚBLICA*; que en sus informes presentados al municipio siempre había puesto de manifiesto los males que dejamos apuntados.—Imposible, nos dijo, que la higiene quepa en uno de esos *chinchorros*, mezcla asquerosa de todos los vicios é inmoralidades; el único remedio es destruirlos. En cuanto á que algunos caños hiedan, nos dijo, considerémonos felices si no son todos; ¿cómo puede mantenerse el aseo, si inmediatamente después de haberlo hecho salen del interior de las casas, más aún de los establecimientos públicos, lavanderías, etc., las más asquerosas inmundicias? Constrúyanse cloacas y habrá higiene; désele autoridad á ésta y se cortarán infinitos males causados por los momentos que se pierden mientras se manda corregir el mal de que nosotros dimos cuenta.

También nos dijo que se nos había informado inexactamente respecto de las certificaciones de excarcelación, pues ahora se cuenta con una enfermería de cárcel que está en comunicación con el Hospital; además, el único que podría dar esas certificaciones es caballero tan honrado que sería incapaz de concederlas sino con motivo muy justo.

Aclaración.—Con motivo de la gacetilla que antier publicamos, titulada *Corrijanse*, el Dr. Castro se ha acercado á

nosotros para manifestarnos que aunque él no ha visto que se forme durante las noches un corrillo de mujeres de mala ley frente á su despacho, en la acera de la Botica Americana, dice que á quien le toca remediar el mal no es á él sino á la policía.

Agrega el Dr. Castro que él comprende muy bien que una oficina privada de Profilaxis no debe estar situada en el corazón de la ciudad, y para evitar ese defecto ya ha buscado otro local conveniente, no encontrándolo hasta ahora; sin embargo, manifiesta que hará lo posible por conseguir una casa propia para la oficina en cuestión.

Gracias.—El señor Doctor don Roberto Cortez ha tenido la fineza de felicitarnos por nuestro editorial del jueves.

Le rendimos las más expresivas gracias y crea el estimable Doctor que su felicitación vale muchísimo para nosotros y nos da valor para continuar en nuestra carrera.

Al público.—Hemos autorizado á don Manuel Antonio Poveda para que nos consiga avisos y suscripciones.

Hemos dado preferencia hoy á las noticias cablegráficas por demás importantes, dejando otros trabajos para después.

Iris, la encantadora niña que hacía la dicha de Mr. Teller y doña Adela Teller, alzó el vuelo á la región de lo desconocido. Hacemos nuestro el justo duelo de los apreciables esposos Teller.

CABLES

Motín en París. Llegada de Zola

París, 5.—En la Cámara de Diputados esta tarde hubo alboroto por el ataque de los diputados realistas al Presidente Loubet; los soldados que estaban de guardia se vieron obligados á sacar fuera al principal orador anti-Loubet; á las dos de la tarde abrióse la sesión. Miembros de la alta sociedad ocuparon las galerías incluyendo muchas señoras. También estaban ocupadas las galerías dedicadas al uso de los senadores y diplomáticos; los diputados llegaron temprano y discutieron con animación los incidentes de ayer; el primer ministro Dupuy y el ministro de Justicia Lebret ocuparon asuntos ministeriales. Mr. Leloge quien hizo la interpelación se puso en pie á las 2 15 p. m. diciendo: ha llegado el momento de los hechos; gritos de la izquierda en que participaron Cassagnac, Lasies y los semi-

ticos. Preguntó Leloge si el primer ministro tuvo aviso antes de la proyectada demostración. A continuación alabó al Presidente Loubet quien se hizo cargo de la presidencia en momentos críticos; gran aplauso. Rous de Largentie, miembro conservador gritó: "Loubet no es honrado, es Panamista." Protestas, gritos de orden y grandísimo alboroto. No obstante el alboroto, Largentie persistió, dijo que ayer se había arrestado á hombres honrados; gritos ¡abajo Loubet! y desorden indescriptible. El Presidente de la Cámara, Deschanel, dió orden á Largentaye que se retirara; éste rehusó obedecer. Se suspendió la sesión y se suplicó á los diputados se retiraran, mientras se expulsara á Largentaye; el prefecto de policía Blanch ha dado orden de cerrar el Casino automobile de Francia del cual es presidente el Conde de Dro-nurdo, de los principales amotinadores de ayer; se ha tomado medidas energicas para sofocar cualquier demostración de esta clase; destacamentos montaron la guardia republicana y están colocados al contorno de la plaza Concordia en la calle del Eliseo y en la calle de las Tullerías. Pendiente la investigación de la conducta del Coronel Du Patty de Clam, el gabinete no ha resuelto nada relativo á los Generales Bris-delfve y Gonze. Ha sido trasladado á Orleans el General Rogel á quien de Derouledé no quiso llegar al palacio del Eliseo el día de la elección de Loubet á la presidencia. El Ministro de la Guerra Krantz ha dado orden de entablar causa contra Esterhazy por haber usado documentos que pertenecían al dossier secreto. Se dió orden también de encausar al General Pelleux por el modo con que llevó la causa contra Esterhazy. Anoche llegó á ésta, de Londres, Emilio Zola. Sólo los amigos más íntimos tuvieron el gusto de saludarle. no hubo excitación en la calle donde vive, pero las autoridades colocaron cerca de su residencia un policial como precaución.

Heridos en Filipinas

Manila, 5.—Hoy en la noche llegaron á este puerto los remolcadores al servicio del Hospital trayendo 500 hombres, entre heridos y enfermos, de la Brigada Lawton, que está avanzando por la península de Morong. Los encuentros son continuos y muy reñidos. Es imposible mantener completo el cordón al través del país: los filipinos pasan por nuestra línea y cortan el alam-

AVISOS

AVISO

A CABO de recibir de Guatemala cortes de JERGA de BOR-LONCILLO finísima, que ofrezco á precios muy baratos. JERGA ordinaria para sacos de niños. Establecimiento de Pedro Hurtado S.—Calle Central Sur.

MANUFACTURA DE CALZADO

Se avisa al público que esta Empresa compró el edificio y la maquinaria de la antigua Fábrica de Calzado Costarricense, y que con las facilidades con que hoy cuenta, en cuanto á capital propio, y crédito de que dispone, está en condiciones de ofrecer á sus numerosos clientes y al público en general, un variado surtido de calzado fresco, fino y barato, á precios sin competencia, tomando en cuenta la calidad insuperable de los materiales empleados y el acabado sin igual de su fabricación.

Como la maquinaria es única en su clase en el país, ninguna fábrica de calzado puede producir el artículo tan bueno y en tan ventajosas condiciones.

Igualmente se ha establecido para la venta al detal y recibir pedidos, una pequeña sucursal en los bajos de la casa de doña Mariana Fernández de Gutiérrez.

Si quieren comprar bueno, bonito y barato, fíjense que el local de expendio lleva los rótulos ALMACEN DE CALZADO, y una bota que dice: SHOE STORE.

En Asamblea General de Accionistas, habida en esta fecha, fueron electos á la unanimidad, para componer la Junta Directiva de la Manufactura de Calzado, durante el año de 1899 á 1900, las personas siguientes:

Presidente.....	Don I. D. Sasso.
Vice-Presidente.....	Roberto Jiménez S.
Primer Vocal.....	José María Castillo
Segundo Vocal.....	Mauricio A. Robles
Tercer Vocal.....	Benjamín E. Piza
Cuarto Vocal.....	Wenceslao de la Guardia
Quinto Vocal.....	A. B. Monteverde
Sexto Vocal.....	R. Pérez
Secretario.....	Gerardo Echeverría Aguilar
Pro-Secretario.....	Tulio Echeverri
y para Administrador.....	Julián Valiente Parreño

San José, junio 5 de 1899

GERARDO ECHEVERRIA AGUILAR

Secretario

TALLERES DE ESCULTURA,
PINTURA Y DORADOS

LISÍMACO CHAVARRÍA y F. M. AVILA asociados recientemente, ofrecen sus servicios artísticos en la casa N° 377, calle 20 Sur, ó sea á 175 varas al Sur de la Botica Francesa.

Los trabajos que se ejecuten en estos talleres se harán con esmero, puntualidad y más baratos que en los demás del país. Ofrecemos magníficas recomendaciones.

SE VENDE

- 1 Caja de hierro, grande MARVIN contra incendio.
- 2 Escritorios, uno plano y otro automático.
- 1 Casa situada en la 8ª Avenida Oeste, á 100 varas del Parque Central.

Cognac "La Croix", Sal de Marquilla,

SE DA DINERO AL INTERES

Con hipoteca de casas en esta ciudad.

Entenderse con

Joaquín ZUÑIGA.

Calle 19 Sur, N° 352.

de proceder contra el General Mercier, el diputado Lasies dijo que se debe acusar públicamente. Dupuy se opuso á esto y acusó á Lasies de estar persiguiendo al General.

1,800 rifles

Apra, Samoa, 4.—Desarrollándose ambas facciones, Mataafa entregó 1,800 rifles.

Nuevo desorden

Belfast, 5.—Comenzó de nuevo el desorden en esta ciudad después de regresar la procesión; las turbas apedrearon á la policía. Varias veces la tropa se vió obligada á cargar sobre ellas; finalmente se leyó el acta contra los motines; un destacamento de 50 policiales atacó la turba con sus armas, pero fueron obligados á retirarse. Una cantina fué saqueada, ha sufrido muchísimo daño la propiedad, se ha hecho muchos presos. Algunos oficiales sufrieron graves confusiones en el distrito Shank Hill q' es el centro del motín; hubo gran excitación hasta altas horas de la noche.

Puestos en libertad

París, 6.—El magistrado Lemerrier comenzó esta mañana el interrogatorio de aquellos que fueron arrestados por participación en el motín de ayer. Diez de ellos, incluyendo á De Pamos, Hassy, han sido puestos en libertad provisionalmente; como 15 serán acusados de rebelión. El castigo por este delito son 5 años de prisión. El conde Christiani está acusando de asalto á un magistrado en ejercicio de sus funciones; se castigará á éste con prisión de 2 á 5 años.

Guerra de Filipinas

Manila, 6. — Las fuerzas americanas ocuparon la península. La columna de Hall está acampada en Morong. El Mayor Fruman está en marcha de Binangonan; le ha sido imposible establecer un cordón. Con excepción de 300, los insurgentes huyeron por la montaña detrás de la columna del General del Pilar, arrastrando su artillería con búfalos. Los americanos encontraron centenares de nativos, la mayor parte jóvenes, vestidos de paisanos; y en las casas muchos uniformes; se cree que son de soldados que para facilitar la huida se vistieron de paisanos, pues saben que vestidos así los americanos no les hacen nada. El General Lawton, quien estaba á bordo de una de las cañoneras buscando al Mayor Frumen, mandó pasar la máquina al frente de la villa de Binangonan. Los nativos en seguida izaron una bandera blanca y enviaron una delegación en botes; ésta saludó á los

americanos, manifestándoles completa amistad. El sábado en la noche los insurgentes atacaron una población de los macabebes, que son aliados de los americanos; después de hacer huir á los habitantes pegaron fuego á la población.

Un casino cerrado

París, 6.—El Gobierno ha cerrado el casino Allduo de Puteau entre cuyos miembros se encuentra el Conde Christiany y otros que participaron en la demostración contra Loubet el domingo.

El Profesor André

Cristiania, 6.—La boya que fué encontrada en la costa Norte de Islandia por dos muchachos, el primero de mayo, contenía un papel, en el cual está escrito el siguiente despacho: "Boya N° 7. Esta boya fué arrojada del globo de André el 7 de julio de 1897 á las 10.55 p. m., hora de Greenwich, latitud 82 Norte, y longitud 25 Este; alto del globo 600 metros. Todos buenos.—André. Cuando se arrojó la boya, el globo había estado caminando solamente 7 horas 50 minutos.

Dreyfus se impone

Cayena, 6.—Dreyfus rehusa usar el uniforme de oficial del ejército francés á que tiene derecho por el fallo de la Corte de Casación el cual anula la sentencia de degradación que pronunció la Corte Marcial de 1894. Hoy regresó á ésta el vapor correo "Goeland," ayer llevó á la Isla del Diablo al Superintendente de la penitenciaría y al Comandante de las fuerzas de la Guayana Francesa, quienes fueron encargados por el Gobierno francés de notificar oficialmente á Dreyfus del fallo de la Corte de Casación. Este estuvo en la playa esperando la llegada del vapor y manifestó gran regocijo cuando supo la noticia.

Gómez se retira

Habana, 6.—Gómez expidió hoy un manifiesto despidiéndose del ejército cubano. "La comisión de que estoy encargado está casi concluida. Traté de hallar solución á las cuestiones concernientes al ejército de que yo era jefe durante la guerra más sangrienta conocida en la historia de América; con pesar me retiro para atender mis negocios particulares que necesitan mi atención."

Dreyfus en libertad!!

Londres, 6.—Anuncia un cablegrama de Cayena que por orden del Gobierno francés Dreyfus ha sido puesto en libertad y trasladado á la isla Real donde espera la llegada del navío de guerra *Sfax*; agrega el despacho que el *Sfax* debe llegar el jueves y que Dreyfus se embarcará inmediatamente. El *Sfax* zarpará la tarde del jueves con rumbo á Francia.

bre telegráfico del valle San Mateo; son tan frecuentes las interrupciones que el cuerpo de telegrafistas ha abandonado la línea. La comunicación con Lawton se mantiene por la vía de Pasigua.

Dreyfus y el motín

París, 5.—En la sesión de hoy de la Cámara de Diputados se resolvió posponer el nombramiento de la Comisión para investigar sobre la conducta del General Mercier, ex-Ministro de Guerra, hasta que esté concluido el juicio de Dreyfus por la Corte Marcial que se reunirá en Reims. A la hora del alboroto en la Cámara de Diputados, entró el Comandante que estaba de guarnición en el Palacio Borbón seguido de una escolta y dijo á Largentaye que se retirara; éste esperó hasta que la mayor parte de sus colegas se habían retirado. Su llegada al corredor motivó vivas. Preguntó Laloge qué medidas pensaba tomar en el gobierno. El primer Ministro le contestó q' después de los acontecimientos de ayer su primer paso sería el de saludar respetuosamente al electo de la nación. Ayer, en Autuil, la vanguardia del partido reaccionario pidió su renuncia. Lo peor del caso es que, el escandaloso motín se verificó en presencia de los representantes extranjeros; pero los amigos de la República deben estar seguros de que el Gobierno tomará las medidas necesarias para imponer respeto por el representante de la nación.

Diplomáticos en Washington

Búfalo, 5.—Hoy llegaron á ésta procentes de New York y Washington los representantes de México, Guatemala, Venezuela, Argentina, Haití, Brasil, Chile y Costa Rica; fueron acompañados por el Subsecretario de Estado Hill y otros oficiales de Washington. Son huéspedes de la Exposición Pan-Americana.

Dreyfus y la Cámara

París, 5.—Poco antes de levantarse la sesión de hoy, la cámara de diputados por 317 votos contra 212 resolvió fijar carteles por toda la república anunciando el fallo de la Corte de Casación sobre el asunto Dreyfus. Mr. Jourde, diputado socialista confesó durante el debate que había estado equivocado respecto al asunto de Dreyfus; que tenía que hacer reparación agregando que extrañaba que Cavaignac no le había precedido en la tribuna. Éste le contestó: ya lo he hecho, pues descubrí y publiqué el error que se había cometido. En el debate relativo al modo

CUALQUIER cosa que usted quiera necesitar en cuestión de vinos, conservas y mercaderías de todo género, lo encontrará en condiciones que no admiten competencia, en el establecimiento "La Tempestad" de don Ramón Roldán L., en donde verdaderamente hay una tempestad de buenos artículos, y en "La Cuesta de Moras" de los "Hermanos Roldán". Si U. se da una vuelta por cualquiera de los dos establecimientos conveadrá en que es cierto lo que decimos.

San José, Junio de 1899.

PLATERIA DE **RAFAEL PARIS**
Frente á la Biblioteca Nacional.

W. STEINWORTH & HNO.

Tienen el más completo surtido de géneros y abarrotes. Ventas exclusivas á los comerciantes á precios baratos y en condiciones liberales.

LA PRENSA LIBRE



Tipografía
DE

Francisco Valladares

Situada en la Avenida 12, Plaza de la Dolorosa, ofrece al público sus servicios en todo lo que se relacione con el arte.

Excelentes MATERIALES para hacer lo que se le encomiende.

Nitidez en el trabajo y baratura en el precio.

VIRGILIO ALVARADO
Agrimensor

Oficina del Lic. don Manuel Echeverría.

SE VENDE

Un establecimiento pequeño en una casa esquinera y muy buen punto. En la Administración de este diario se darán informes.

San José, junio 6 de 1899.

ISMAEL MONTOYA

Se encarga de hacer tarjetas, invitaciones y demás trabajos de caligrafía.

Recibe órdenes en la oficina de La Nueva Prensa.

SASTRERIA

Alberto T. Brenes

FRENTE AL CARMEN

Se hace toda clase de trabajos ofreciendo prontitud, esmero y gusto en las obras que se encomienden.

UNA persona competente se encarga de copiar música á moderado precio. Informes en la oficina de La Nueva Prensa.

UN joven dependiente de comercio, que puede presentar magníficas recomendaciones de todas las casas en donde ha estado, solicita ocupación.— Habla inglés.

Dirigirse á la oficina de este periódico.

TALLERES DE ESCULTURA Y PINTURA

de

PEDRO PÉREZ MOLINA,

premiado en la Exposición Centroamericana, con medalla y doscientos pesos.

Se ofrece puntualidad, esmero y baratura en los trabajos.

Calle 19 Sur, N° 269.

Directorio Profesional:

ABOGADOS.

Elías y Luis Castro. Abogados y Notarios. 7ª avenida, esquina frente al Palacio de Justicia.

Francisco Echeverría García. Abogado. Calle 17, 50 varas al N. del Mercado.

Vidal Quirós. Abogado. Esquina entre las calles 19 Sur y la Avenida 7ª Oeste.

José J. Trejos. Abogado y Notario. Oficina: Avenida Central, 60 varas el Este del Banco Anglo Costarricense.

José Mª Vargas. Abogado. Despacha en la Oficina que ocupó el Lic. don Octavio Beeche.

F. Montero Barrantes, Notario y J. Ricardo Casola, Pasante en Derecho. Bajos de la casa de doña María de Alvarado en la 7ª Avenida.

MEDICOS.

Doctores Zumbado y Calderón Muñoz. Despacho. Calle 19 Sur frente á don Federico Tinoco.

Doctor Teodoro Picado. Despacho: Calle 19, 100 varas al Norte del Mercado.

Doctor Eduardo Uribe. Oficina: Calle 19, 50 varas al Norte del Mercado.

Doctor Enrique Carranza. Despacho: 25 varas al Norte del Aguila de Oro.

ESTANISLAO JIMENEZ

Construye billares con mesa de mármol, para realizar baratos.—En ésta oficina informarán.

SE necesita un escritorio plano, de dos cuerpos, como los que usan los señores abogados.

En la oficina de este periódico se informará.

San José, 3 de Junio de 99.

RESTAURANT CENTRAL

DE

H. MONLOUIS

situado en la casa de las señoritas Bonnefil. Este establecimiento es el mejor del país en su género.

— Cenas todas las noches. —

Hay comedores reservados para familias. Servicio á domicilio. Se aceptan encargos para banquetes, etc. Se alquilan 3 habitaciones. Cantina bien surtida.

MANUEL BENAVIDES R.

INGENIERO CIVIL

se hace cargo de toda clase de trabajos relativos á su profesión. Recibe órdenes en San José en la oficina de La Nueva Prensa, y en Heredia en su casa de habitación.

Narciso Villalta

== BARBERO, ==

ofrece sus servicios al público en general en su

BARBERIA

situada en la 6ª Avenida O., frente al Mercado de esta ciudad

Limpieza, prontitud y esmero en el trabajo

José Fernández Pérez

En este acreditado establecimiento situado en Cuesta de Moras encontrará el público el mejor surtido de abarrotes, licores y conservas de todas clases.

SERVICIO ESMERADO.

Única casa en donde se prepara el delicioso licor

El Tranvia.

TIPOGRAFIA

DE

JENARO VALVERDE

CALLE 20 SUR, N° 443.

Este establecimiento cuenta con los útiles necesarios para hacer toda clase de trabajos tipográficos que se le encomienden; especialmente

Libros talonarios

Hojas sueltas

Tarjetas para entierros

Pagareés, etc. etc.

TODO TRABAJO SE HARA A PECIO MUY BAJO.

Se vende tipo viejo (pastel) á propósito para fundir, muy barato.

Tip. de Jenaro Valverde. Calle 20 S. n° 443.